



出迎えた市民らに応える天皇・皇后両陛下と、ベルギーのフィリップ国王夫妻。12日午後0時25分、結城市国府町、村田知宏撮影

両陛下が結城訪問

ベルギー国王夫妻と郷土芸能や紬見学

天皇・皇后両陛下は12日、国賓として来日しているベルギーのフィリップ国王夫妻を案内するため、そろって結城市を訪問された。同市国府町の結城市民情報センターで、郷土芸能や本場結城紬の機織り実演などを見学された。両陛下が国賓を伴って来県するのは、2008年11月にスペイン国王夫妻とともにくば市を訪問されて以来となる。

(20面に関連記事)

両陛下は海外の王族が国賓として来日した際に、歓迎の意を示すため国内を案内するのを恒例としている。今回は結城市がベルギーのメッヘレン市と姉妹都市協定を結んでいる縁もあり、同市訪問が決まった。

両陛下と国王夫妻は臨時専用列車で栃木県小山市のJR小山駅に到着後、車で

結城市へ移動。同センター市民広場で橋本昌知事や前場文夫結城市長らの出迎えを受け、歓迎セレモニーでは市立結城中吹奏楽部の演奏と、県指定文化財の「上山川諏訪神社太々神楽」を楽しまれた。

館内では、本場結城紬の機織り実演のほか、結城

「激した」と話した。同センター周辺や沿道には5千人を超える市民らが詰め掛け、日本とベルギーの国旗を振って出迎えた。両陛下と国王夫妻は到着時や出発時に何度も立ち止まって笑顔で手を振り、歓声にこたえていた。

歓迎セレモニーで天皇陛下と国王の説明役を務めた小林仁同市教育長は「お二人とも『神楽はいつ始まったのか』など熱心に質問されていた。演奏後の生徒らにもお声掛けいただき、感

(松下倫、小原瑛平)

トヨタとスズキ 提携へ

IT、環境の先端分野

(2面に関連記事)

トヨタ自動車とスズキは12日、業務提携に向けた協議を始めること発表した。自動車運動などのITや環境対応車、安全技術といった先端分野で協力していくことを検討する。トヨタの豊田章男社長は東京都内で記者会見し「資本も含めて(協

トヨタは昨年5月、マツダと包括提携で基本合意している。先端技術の開発競争は激化しており、スズキとも連携して、競争力を高める考えだ。今回の提携協議で国内はトヨタ、日産自動車、ホンダの3陣営への

「感激」「ありがたい」

天皇・皇后両陛下とベルギーのフィリップ国王夫妻の来県に、結城駅北口ロータリーなど沿道に集まった結城市民は大いに沸いた。市立結城中吹奏楽部や上山川諏訪神社、工芸品職人の面々は、同市の歴史と伝統を見てもらい、両陛下と国王夫妻にお声を掛けられたことに「感激した」「ありがたい」とそれぞれ気持ちを表現した。

同吹奏楽部は同市国府町の市民情報センターの舞台で歓迎の演奏をした。「こつこつと演奏できると聞いてから、いい演奏をしよつと毎日心掛けていた」と同部長の松尾裕菜さん(14)。本番では時折ステップを踏みながら、楽しげに音楽を届けた。王妃から「すごい演奏をありがとう」と言われたといい、松尾さんは「吹奏楽を続けさせてくれてありがとうと親に伝えたい」と語った。

上山川諏訪神社太々神楽保存会の須藤克己会長(60)は、県無形民俗文化財に指定されている「太々神楽」で、えびす様役としてタイなどを釣り上げる舞を披露。須藤会長は「最初から最後まで緊張した。陛下に握手していただき、とても感激した」と喜んだ。

同センター2階での結城紬の見学では、織り手の野村明美さん(56)が地機織りを実演したほか、県本場結城紬織物協同組合の野村

天皇・皇后両陛下夫妻 結城市民が歓迎

結城紬の機織りの実演を、覧になる天皇・皇后両陛下とベルギーのフィリップ国王夫妻。12日午後2時17分、結城市国府町(代表撮影)



寛司理事長(61)が結城紬について説明した。野村理事長は「皇后陛下は糸つむぎにすく興味を示されていて、見ていただけて非常にありがたい」と感慨深げだった。

きりげたの見学の際には、天皇陛下が自らフィリップ国王に「きりは軽い木

なので非常に速く大きくなる」と説明される場面もあった。結城桐製品組合の柳田幸夫組合長(65)は「国王から『普段から履いていますか』と質問を頂き、祭りの時などに履いています」と答えた。説明できた